## **⊕LaJornada**

## Aun con un incremento de quejas, el proceso electoral fue ejemplar: IECM

## ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán, presentó al Consejo General los informes finales del pasado proceso electoral en sesión del pleno en la que aseguró que el organismo refrendó su compromiso con la democracia al garantizar certeza, legalidad y gobernabilidad, aun cuando el número de quejas recibidas, mil 810 hasta ayer, significaron un incremento de 240 por ciento con relación a los comicios de 2021.

El representante de Morena, Eduardo Santillán, hizo eco de los informes de observación en los que se concluye que la ciudad tuvo un proceso democrático para criticar las afirmaciones de la panista Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón, quien perdió en su intento de relección, y el ex presidente Felipe Calderón en un foro organizado por grupos de ultraderecha en Madrid, España, al referirse a los comicios como una "elección de Estado".

Consideró que es lamentable sostener, sin evidencia alguna, tal aseveración por ser ofensiva para quienes acudieron a ejercer su voto el 2 de junio, al asumir que los ciudadanos son manipulables. Por el contrario, dijo, el resultado demostró que el electorado en la Ciudad de México "no da cheques en blanco, evalúa resultados y toma decisiones".

Así demostró su vocación democrática al desterrar la compra del voto y el uso de los programas sociales, lo que se vio al reaccionar de manera ejemplar al menor intento de recurrir a esas viejas prácticas cuando denunció las más de siete toneladas de despensas con propaganda de Lía Limón con las que se pretendían captar sufragios.

Avendaño comentó que su valoración del proceso es altamente satisfactoria en todas sus actividades y señaló que debe asumirse como un "triunfo colectivo" de todo el personal del IECM en el área central de los distritos, así como del personal eventual que ya concluyó su contrato, pero también de todas las personas que fungieron como funcionarios de casillas.

La presidenta de la Comisión Permanente de Quejas, Erika Estrada Ruiz, expuso que hasta ayer se habían promovido mil 810 recursos relacionados con el proceso, 2.4 veces más que la última elección, y a pesar de la gran cantidad de asuntos refirió que hubo un avance en la sustanciación de 58.5 por ciento, lo que significa que mil 371 ya fueron atendidos y cuentan con un dictamen del organismo.

Agregó que 17.2 por ciento se dictaminaron y 24.2 quedan pendientes, lo que significa unos 440 asuntos.